
2024년도 수업 나눔 협의록

협의 일시 2024. 4. 25.(목) 13:25~13:45 교과 기술․가정

수업 일시 2024. 4. 24.(수) 3교시 수업자 이○영

협의 장소 교장실

참가자 명단 교감, 고○영, 이○영, 강○균

수업 주제 청소년기 영양

협의 내용

<수업자 소감>
※ 이번 수업을 준비하고 공개하면서 수업 속 고민(딜레마)은 무엇이며, 이를 극복하

기 위해 어떤 준비를 하였습니까?
이○영 : 교과도 어떤 방식으로 수업을 준비하느냐에 따라 학생들의 참여율이 달라

진다고 생각합니다. 재미있게 능동적으로 참여할 수 있는 다양한 수업 방식
에 대한 갈증이 항상 있는 편입니다. 이번 수업도 학생들이 적극적으로 참
여, 그러나 너무 어렵지는 않게 하려고 준비하였습니다.

<참관자 소감>
 교감: 작년 수업과 비교했을 때 꽤 발전된 수업이었음. 학생들이 수업 

방식(경쟁)에만 초점을 맞추는 것이 아니라 수업할 내용에 초점을 둘 수 
있게 수업을 설계하고, 중간 중간 피드백과 정리를 해줌으로써 수업 내용을 
구조화할 수 있게 한 점이 좋았음.

고○영: 짝모둠수업, 수행평가 연계 수업활동 등 소외된 학생없이 모든 학생들이 참
여할 수 있는 수업이었음. 수업과 평가가 일체된 형태로 배움과 성장이 잘 
잘 일어남. 다만 주제를 연상하는 활동을 영어로 준비하여 1학년 학생들이 
하기엔 조금 난이도 있지 않았나 하는 생각과 문장 카드를 영양소별 기능을 
연결 시 다른 색깔 분필을 사용하면 좋지 않았을까 하는 생각이 듦.

강○균: 짝모둠을 구성하여 모든 학생이 수업에 참여할 수 있게 설계한 점이 인상깊
음. 짝궁과 협력하여 문제를 해결하면서 배울 내용을 스스로 찾게 하는 수업 
방식이 효과적이었고, 일방적 지식 전달이 아닌 능동적 사고를 통해 문제해
결능력을 신장시킬 수 있는 점이 좋은 수업이었음.

<질의 응답>
Q1. 개별 과제로 ‘청소년기 영양이 중요한 이유 쓰기’를 마지막에 제시하였는데, 혹

시 학생들은 미리 과제를 알고 있어야 하는 건 아닐지요?
A: 그건 제가 미처 생각을 하지 못한 부분이었습니다. 학습목표 제시 때 마지막 과

제가 이러한 것이니 과제 해결을 위해 학습목표를 달성하자는 이렇게 수업을 이끄
는게 더 나았을 것이라 생각합니다.

<수업자 마무리>
※ 선생님이 수업 공개와 나눔을 통해서 느낀 점과 나의 수업 성장을 위해 도전하고 싶은 과

제는 무엇입니까?
- 수업 내용 도달을 위한 방법에만 항상 초점을 두다 보니 중요한 것을 간과했을 수도 있구나

는 생각이 들었습니다. 작년 학생들이 선생님 수업은 정말 재미있는데, 시험이 무척 어렵
다고 했을 때 뭔가 중간에 정리해서 체계화 시켜줄 필요가 있구나라는 생각이 들어서 재
미있게 잘 알아가는 수업을 위해 더 연구하고 매진하겠습니다.


